

do sólo diez años de prisión a cambio de su colaboración.

Pero a pesar de que algunos de los miembros del Parlamento italiano dirigieron amenazas y calumnias públicas contra Bulgaria en un momento cuando estaba pendiente la comprobación de la verdad y a pesar de que amenazas análogas fueron lanzadas también por personalidades de influencia desde ultramar, instigadas por representantes del banditismo periodístico como Claire Sterling y Paul Henze (cuyo sostén por la tesorería de la CIA es conocido desde hace mucho tiempo), no fue comprobado ningún hecho real que justificara las sospechas contra Antonov, señala B. Rainov.

Como un testimonio indirecto de que "las cosas se desarrollan de manera positiva para Antonov en la fase final de la instrucción" (el periódico *Paese Sera*), quedó calificado también el traslado de la celda al arresto domiciliario. Pero atemorizados de que el curso de los eventos pudiera, de verdad, emprender una dirección no deseada por ellos, los inspiradores de la histeria antibúlgara no vacilaron en intervenir de nuevo con gran brutalidad. A raíz de maquinaciones insistentes entre bastidores, Antonov fue vuelto a la cárcel.

"Los policías han conducido de nuevo a la cárcel a una persona enferma, quizás aspirando los organizadores de la «conexión de la mentira», para conseguir algunos resultados debido al agotamiento físico y síquico de su víctima", cita B. Rainov la opinión del periódico francés *L'Humanité*.

La fábula en torno a una "pista búlgara" ha sido abandonada desde hace mucho tiempo incluso por periodistas que al principio la mantenían con entusiasmo, adornándola con toda clase de fantasías. Subraya B. Rainov: "Es suficientemente claro para las personas de razonamiento sensato que no tenemos la costumbre ni el interés de liquidar físicamente a quienquiera que sea. Sólo los terroristas y «los sabios» de los estados mayores de la CIA pueden imaginarse que un asesinato político pudiera cambiar el curso de los eventos a su favor". Pero el fracaso político del caso no elimina del todo el riesgo de ser restablecido con vigor nuevo por personas empujadas por la ambición de salvar por lo menos fragmentariamente su prestigio.

La cuestión tiene también un aspecto puramente humano. Es que una persona inocente lleva ya un año y medio en la cárcel, una persona de salud deteriorada y de dudas inquietantes en torno a su suerte.

B. Rainov cita a Emile Zola con motivo del caso Dreyfus: "la verdad avanza y nadie puede detenerla". Es sabido que se realizó la predicción de Zola. Pero también es sabido que Dreyfus debía esperar doce años enteros hasta que las personas que le habían enviado al presidio, tuvieran la benevolencia de rehabilitarlo. Esperamos que por lo menos ahora los pasos de la verdad serán más rápidos. Esperamos que, para no perder la justicia italiana su prestigio, sus órganos no admitirán una decisión que les deshonoré ante el juicio irrevocable e infalible del tiempo", concluye B. Rainov. / BTA

Uruguay

Las maniobras de la dictadura

● Mientras el régimen militar uruguayo aumenta las medidas represivas y da pasos para tratar de neutralizar el posible boicot electoral de uno de los partidos tradicionales habilitados, el Nacional (Blanco), se destaca como un hecho importante la reunión de todos los partidos de la oposición para coordinar sus acciones frente a la dictadura.

El ascenso de la espiral represiva se manifestó en una serie de operativos "antisubversivos" realizados en el interior del país, donde se practicaron detenciones en la localidad de San Javier, con el resultado de que uno de los detenidos, conducidos al cuartel del Batallón 9, de Fray Bentos, fue entregado muerto al día siguiente a sus familiares, a causa —según las explicaciones oficiales— de una "insuficiencia cardíaca".

La muerte del médico Vladimir Roslik en sospechosas circunstancias y en un momento político particularmente delicado para la dictadura, llevó nuevamente a un primer plano el tema de los abusos cometidos por esta a lo largo de los últimos diez años y causó viva preocupación en distintos sectores del país. La Comisión por los Derechos Humanos emitió una declaración exigiendo una "urgente explicación pública por parte de las autoridades" y la realización de una investigación exhaustiva para establecer las responsabilidades que correspondan, así como que se informe sobre la situación y estado de los demás detenidos.

El comandante en jefe del ejército, teniente general Pedro Aranco al confirmar la muerte de Roslik se limitó a decir que su deceso se produjo a causa de un paro cardíaco "en momentos en que estaba detenido en averiguaciones por presuntas maniobras terroristas".

A estos graves hechos se agregó la nueva arremetida contra la prensa con la clausura definitiva del diario "Cinco Días" y el semanario "Tribuna Amplia", por publicar noticias referentes al proscrito Frente Amplio, y la clausura por 90 días del diario "La Prensa" de la ciudad de Salto, alineado dentro de la mayoría opositora colorada que lidera Jorge Batlle, uno de los periódicos más antiguos del país. También era reprimida una manifestación de unas cuatro mil personas que apoyaban al Grupo de Madres de Procesados por la Justicia Militar, que reclaman amnistía general e irrestricta "para todos los procesados por la Justicia Militar por delitos políticos e ideológicos, para los inhabilitados y proscritos en sus derechos políticos, los destituidos por razones políticas y sindicales, los que tengan causa abierta o requerimiento por delitos políticos o sindicales y todos aquellos que han debido tomar el camino del exilio", con el



Raúl Sendic, dirigente y fundador del MLN-T, trasladado al penal de "Libertad" junto a cinco de sus compañeros.

saldo de cuatro detenidos y numerosos contusos.

Paralelamente, y cediendo a la presión interna e internacional, eran trasladados al penal de "Libertad" seis de los nueve rehenes del régimen pertenecientes al Movimiento de Liberación Nacional (Tupamaros), reclusos a partir del año 73 en condiciones inhumanas en cuarteles del ejército. En los últimos días el movimiento en favor de los rehenes cobró fuerza con la concesión del título de Ciudadano Honorario de la ciudad de Río de Janeiro al dirigente y fundador del MNL-T, Raúl Sendic, por la Cámara Municipal carioca, donde se expresó que ésta, con mayoría democrática lo ofrece como contribución a la larga lucha del pueblo uruguayo por el restablecimiento de sus libertades. "Nosotros consideramos que Raúl Sendic, es un combatiente de la libertad, él enfrentó con coraje a la dictadura instalada en Uruguay, nosotros democratas de América Latina debemos tributar a un combatiente un homenaje de solidaridad, hacia nuestro país vecino", afirmó el dirigente de ese organismo, Mauricio Acedo. En la nominación participaron dando su apoyo los concejales de todos los partidos de oposición brasileños.

También había expresado su preocupación por el estado, el trato y las condiciones de reclusión de los dirigentes tupamaros, exigiendo un trato humanitario para ellos, la dirigencia de los dos partidos tradicionales, Colorado y Blanco, preocupación recogida en la proclama de la primera jornada de protesta nacional en el 84. Los dirigentes trasladados son Raúl Sendic, José Amílcar Manera Lluveras, Julio Marenales Sáenz, Henry Engler, Adolfo Wassen Alaniz y Jorge Zabalza Waksman, y no se descarta el próximo traslado de Eleuterio Fernández Huidobro, José Alberto Mujica Cordano y Maricio Rosencoff, cuyo destino se desconoce hasta el momento.

Por otro lado, el general Rapela, Ministro del Interior, ratificó que habrá elecciones en noviembre próximo, pero con proscritos e inhabi-

litados, aunque dijo que el gobierno estudia algunas rehabilitaciones de dirigentes y partidos que no incluirían desde luego al Partido Comunista, al presidente del Frente Amplio, general Liber Seregni, ni al líder del Partido Nacional, Wilson Ferreira Aldunate.

El general Alvarez por su parte, ratificó sin quererlo la inoperancia del diálogo al sostener que las FFAA, aspiran al mantenimiento del COSENA (Consejo de Seguridad Nacional) "como órgano especializado del Poder Ejecutivo en materia de seguridad y soberanía". El querer incluirlo en el texto de la nueva Constitución fue lo que llevó a las conversaciones con los partidos habilitados a un impasse insuperable.

Otro paso dado por los militares para curarse en salud, evidentemente dirigido a contrarrestar el boicot electoral por parte de los blancos si no se desproscribe a su candidato presidencial, Wilson Ferreira Aldunate, y también para tratar de dar participación a las minorías prooficialistas blancas y coloradas, desautorizadas en las convenciones de ambos partidos, fue la aprobación por el Consejo de Estado de un proyecto de ley remitido por Gregorio Alvarez por el que se modifica la ley de 1982 que regula el funcionamiento de los partidos políticos.

Por todo ello reviste particular importancia la reunión celebrada en los últimos días por la totalidad de los partidos políticos uruguayos, habilitados y proscritos, con el fin de establecer las bases "para constituir formalmente un órgano de concertación", como expresara el miembro del directorio del Partido Blanco, Gonzalo Aguirre.

Según las fuentes informativas la reunión habría sido convocada por el presidente del Frente Amplio, Liber Seregni, con el objetivo de superar la fuerte controversia planteada en las últimas semanas entre los dirigentes colorados y blancos que debilitó al frente opositor, y sus resultados fueron positivos, planteándose una próxima reunión después que los participantes eleven a sus respectivas organizaciones los acuerdos alcanzados. / SARA ARIAS

Armamentismo

Pershing ¡Go home!

● Parece ser una costumbre firmemente establecida, que Estados Unidos bautice con el nombre de sus antiguos generales, que han servido en el teatro de las guerras europeas, sus envíos (planes, programas, etc.) postbélicos, con los cuales han tratado, desgraciadamente con bastante éxito, de enganchar a una gran parte del Viejo Continente al carro de su política hegemónica, económica y militar.

Así, un sector de la opinión pública euro-occidental, desangrada y confundida por los devastadores efectos de la Segunda Guerra Mundial, saludó, con menor o mayor efu-